
操练走合乎圣经的路使召会得扩增   

读经： 

约翰福音三章十五至十六节,使徒行传二章三十八节,罗马书三章二十四节，

二十六节,以弗所书四章十一至十二节，十六节，彼得前书五章三节。 

 

需要在基本真理上成全圣徒 

我们在召会生活中头一件需要作的事，就是成全圣徒。多年来我们一直欠缺

这件事。已过我们对圣徒只进行一般性的造就，却没有作任何专特的事来成

全圣徒。我们实行神命定之路的经历给我们看见，带人受浸不难，但要建立

人就困难得多。为要建立新人，我们自己首先需要学基本的事。因此，所有

与我们一同聚会的圣徒都需要受一些成全。我们需要成全圣徒，主要是借着

教导。新人受浸后，我们立刻需要喂养他。喂养新人就是帮助新人认识基本

真理。这种初期的工作至少需要两三个月。每処召会中该有人带头成全人。

我们该有成全聚会，逐一进入基本真理。传福音开始于悔改和相信，（可一

15,）所以我们需要教导圣徒悔改和相信是什么意思，借此成全他们。我们

需要给新人上一课讲到悔改。然后我们该继续向他们开启相信是什么意思。

为要成全圣徒，我们自己需要学习悔改和相信是什么意思。然后我们需要成

全圣徒，让他们晓得自己借着相信，从神得着了什么。每位信徒，也就是悔

改的罪人，借着相信都得着神的赦免，也得着神的称义。（徒二 38 上，罗

三 24，26。）神赦免并称义每一位相信的人。信徒根据神的赦免和称义，也

得着永远的生命，就是神的生命。（约三 15~16。）不仅如此，他也得着神

的圣灵。（徒二 38 下。）我们自己必须学习基本真理，如此就能用我们的

所学成全人。这是基本的工作。 

 

 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1989/26/1.mp3


借着用基本真理喂养新人而建立他们 

我们作了成全圣徒的工作后，就能出去访人带人得救。我们给他们施浸后，

会晓得如何用所学的基础真理课程喂养人。这是建立初信者最好的路。我们

为新人施浸后，该一再探访他们，帮助他们认识所有的基本真理。如此他们

就会蒙保守而得以常存。不要一次替太多新人施浸比较好。一位母亲若一年

生四、五个孩子，就无法充分照顾所有孩子。按我们的经历，我们发现一位

圣徒最好每年带三位受浸。这位圣徒会成为乳养的母亲，照顾她的三个孩子。

这种照顾至少需要半年。能提供这样照顾的时间，越长越好。一位弟兄借由

叩门为三位得救的新人施浸后，就不需要继续叩其他的门；他应当花时间照

顾这三位新受浸的人。每周他至少该探访这些新人一次，在新人家中与他们

一同聚会。过些时候，他可以把这三位新人带来一起聚小排聚会。如此他就

能留住这三位新人，新人也会得稳固。然而，三个人不一定都得稳固。过些

时候，可能有一位搬到其他城市，另一位可能远离主。至终只有一位新人留

下。那时这位弟兄可以再开始叩门，再得着一两位或两三位，为他们施浸，

然后就照顾他们。如此圣徒们可以稳定的往前。实行这条路的圣徒，每年可

得一两个常存的果子。他可能为六至八人施浸，但只有一两位留下。若地方

召会的每个肢体每年都产生一个常存的果子，召会人数每年都会翻倍。在走

这条路以前，所有圣徒都需要被成全。不然，可能圣徒们出去接触人，却不

知道要作什么或说什么。他们若这样出去，就会对结果感到失望。因此，圣

徒们首先需要被成全，好学会基本真理，然后就能出去带人得救并受浸。为

人施浸后，圣徒们应当回去探访他们。在头两三周，可能一周探访他们两次。

探访新人越多越好。应当持续探访新人，在真理上帮助他们，帮助他们祷告、

呼求主名、操练他们的灵并读圣经。新得救的人受到这样的帮助会高兴，也

会长大。借由这样得帮助，新人必定被建立，也会从你学到如何外出叩门，

以及如何帮助新人。这是正确的路。我们若走这条路，都会得鼓励。有些领

头弟兄需要兴起，拿起负担，学习基本真理并教导人。在人突社会中，人得

着培育是借着在小家庭里生活，而非靠着参加大聚会。一对年轻夫妻生一个

孩子，然后花一两年培育并建立这孩子。几年后他们可能生另一个孩子。结

果，借由许多的家，许多孩子得着培育。这是培育人正确的路。同样的原则

也适用于培育属灵的孩子。这条路实在有果效。 



不断地成全圣徒 

要走这条路，所有圣徒都必须学习基本真理，多祷告，活在与主常时的交通

中。然后他们就能喂养人、建立人、并帮助人存留。在召会生活中，必须持

续不断在基本真理上成全圣徒。圣徒们得救并受成全后，这些得成全的圣徒

就会和他们属灵的父母作同样的事。在人突社会中，儿女向父母学习。当儿

女长大并成熟，就结婚并生出自己的儿女；他们养育自己的儿女，使儿女长

大。这样一再重复，代代相传，就是人突社会兴起的路。在基督教中，我们

没有看见人实行这条路。我们在基督教中只能看见聚集会众，由一个人教导

其他人，却没有专特的成全信徒，甚至我们中间在某种程度上也是如此。今

天基督徒在某种教训下十年甚至二十年，但很少人能成全别人，因为在他们

曰常生活中很少实行这事。因此我们需要回到圣经，走圣经启示的路。这是

主最近给我们看见这条路的原因。圣经以弗所四章十一至十二节说，一切有

恩赐的人:使徒、申言者、传福音者、牧人和教师,都成全圣徒，使圣徒能作

有恩赐者所作同样的工作，就是职事的工作。这种成全应当代代持续下去。

我们可以把使徒、申言者、传福音、牧人和教师看作头一代。他们成全圣徒

后，圣徒成为第二代。有恩赐的人是父亲，得成全的人成为他们的儿子。然

后得成全的人在下一代身上作工，下一代就成为头一代的孙辈，孙辈又成全

他们的儿子，产生第四代。这是人类家庭持续増加的路，这也是召会扩增的

路。自一九四九年起，美国布道家葛理翰(Billy Graham)的讲道就变得很风

行。几十年来借由葛理翰所举办的多场福音布道大会，带领了数以千计的人

归主。然而我们要问，他传讲的结果是什么？有多少人还在主里面？基督教

各公会凭靠福音布道大会的路，并未实现许多扩増。我们已经看见，这不是

培育家庭的路。要产生一个家，夫妻必须一起生活，孩子要一个一个地生下

来。许多夫妻限制生孩子的数目，是要给儿女充分的照顾。夫妻若生太多孩

子，有些孩子就会被忽视，结果这样的家庭可能受亏损。若是一个国家里所

有的家庭都像这样，整个国家就会一团乱。我们出去叩门，需要实施某种程

度的’节育’。我们施浸的人数若超过我们所能合式照顾的人数，至终我们

会变得灰心，因为我们可能失去许多新人。 

 



领头的人需要作圣徒的榜样 

我们都需要在我们的学习和经历上往前。我们若生了一些初信者，就变成他

们的属灵父亲。他们若生了属灵的儿女，我们就成为他们儿女的属灵祖父。

身为父亲和祖父者都需要更多学习。他们有所学习的时候，自然就成为属灵

儿女和孙辈的榜样。孩子之所以长得好，是因为他们的父亲和祖父是他们的

榜样。召会中所有领头的人，都该是在神圣生命上比他们年幼之圣徒的榜样。

(腓三 17,帖后三 9，提前四 12，彼前五 3。)召会在主里往前的路，在于领

头者的所是。所以，领头的人必须竭力更多经历基督，更多学习真理，更多

祷告操练他们的灵；如此就会在生命、真理、召会生活的实行、传福音、及

属灵事物各面上往前并成长。他们会成为新人和圣徒的榜样，使新人和圣徒

都能成长。领头的人不仅会是榜样，也会建立使召会得建造的原则。众召会

的建造导致基督身体生机的建造。新人越多得建立，他们就越长大，并越多

尽他们在身体里生机的功用。 

 

借着在生命里长大,生机的建造身体 

婴儿或小孩作不了太多事。然而孩子长到两岁时，能力就增加了。当他更进

一步长大，经过小学、初中、高中、大学，由于生命的长大，他就能生机的

作许多事。信徒在生命里长大，乃是基督身体生机的建造。（弗四 16。）我

们若只召聚圣徒来聚会，对他们讲信息，没有专特的成全，圣徒们就不会长

大。这种实行的结果只是建立组织。尽管我们可以产生数以百计属灵的孩子，

他们会一直是在基督里的婴孩，缺少生命的长大。在这种光景中，他们无法

生机的建造起来。 

 

我们不该期盼召会的建造能快速进展；乃要帮助召会渐进且正常的长大。按

我们天然的生命，我们喜欢作事迅速。然而活物的生长，就如树的生长，不

是快速的，乃是缓慢而持续地。我们需要学习走合乎圣经的路，就是生命的

路。这条路的结果要带进召会这基督身体的生机建造。 



走合乎圣经的新路,得着扩增并建造身体 

众召会若实行本章所陈明的路，便都能得着正确的扩增。众召会若在这条路

上坚定持续往前，就会扩増且得建造。一地召会参加聚会之圣徒的人数若每

年翻倍，几年后便有相当大量的増长。我们因着已过所走的路，大大地耽延

了主。橙县众召会已经聚了十四年，众召会聚会的人数却増加得不够。这因

素促使我研究我们的情形。我无法容忍我们目前的情形；众召会缺乏扩增是

没有借口的。已过四年我非常坚决，因为我完全知道应当放弃老路。那条路

只会耽延我们，我们必须改变我们的路。我们若试着作任何重大改变，自然

会造成混乱。我们若整修我们住的房子，整修过程必定会制造混乱。已过四

年有些人来告诉我，在主恢复中制造出来的混乱光景。然而我一直不受搅扰，

因为我知道我是在恢复里作’整修’的工作，有一天我会达到目标。 

 

这恢复要成为新的，如同整修过的房子。盼望所有弟兄们都多有祷告，竭力

拿起这条合乎圣经的路来实行召会生活。弟兄们若都走本章所陈明的路，众

召会年年都会经历正常的扩増。老路应当摆在一边，因为那条路使我们受耽

延。我们需要找出一条新路来实行召会生活。许多年前，搭乘骡车从纽约到

洛杉矶要花几个月，但今天我们可以在五、六小时内从纽约飞到洛杉矶。这

是已过年间，人类在运输和生活其他方面许多项的进步之一。我们需要从这

事有所学习。已过我们所实行为着召会生活得扩増的路，已经存在了许多世

纪而没有任何改变；今天我们继续走那条路是愚昧的。要驾驶一架像今天交

通运输系统中所使用的大型喷射机，需要许多学习。 

 

 

 

 

 



我们在实行上可能比较喜欢维持老路，因为老路对我们比较容易，不要求我

们学习新东西。本章所陈明的其实不是新的，而是一条合乎圣经的路，因为

这是两千年前主所发起的。然而历世纪以来，主的儿女偏爱走天然的路，不

愿学习合乎圣经的路，就是神命定的路。我们必须走一条成全所有圣徒的路。

所有圣徒若都学习借着叩门传福音，每位圣徒都会受操练而尽功用。借由所

有圣徒尽功用，众召会将继续扩増。在已往的老路里，大部分圣徒都一直是

闲懒的，主要是同工和长老在尽功用，然而他们不晓得如何有效的尽功用。

今天当我们正在采取新路，所有领头的人都必须受操练，也必须成全人使他

们也受操练。结果所有圣徒作为身体的’每一部分’，会依其度量而尽功用。

（弗四 16。）这条路会有果效，并且会产生正确的结果。我鼓励所有领头的

人，特别是较年轻的，要更多学习。所有的弟兄都需要多而又多的学习神圣

真理，寻求主并经历祂。这样他们就会被成全，得装备，有供备，并为主完

成许多事。 


